

## España es el segundo país que más alcohol consume, pero ¿dónde se registran más borracheras?

- ¿Es verdad que los españoles consumen tanto alcohol como dicen? ¿Saben controlarse? Según...



<https://www.infosalus.com/salud-investigacion/noticia-espana-segundo-pais-mas-alcohol-consume-donde-regi...>  
infosalus

Jueves, 09 noviembre 2023

España es el tercer país más consumidor de cocaína por detrás de Australia y Reino Unido

MADRID, 9 Nov. (EUROPA PRESS) -

¿Es verdad que los españoles consumen tanto alcohol como dicen? ¿Saben controlarse? Según el último informe de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) 'Health at a Glance 2023' realizado con datos de 2021, España está a la cabeza de consumo de alcohol con 11 litros por persona en población mayor de 15 años, mientras la media de la OCDE está en 8,6 litros y los países que más consumen por encima de España son Letonia y Lituania con 12 litros por persona.

No obstante, en la proporción de adultos que han experimentado episodios de consumo de alcohol excesivo, comúnmente conocido como "borrachera", España se encuentra en un 10 por ciento, siendo de los últimos países en el ranking por debajo de la media de la OCDE, que se sitúa en uno de cada cinco adultos con consumo compulsivo (19%) al menos una vez al menos en 29 países de la OCDE.

Esta proporción tiene una gran variación entre países, desde menos del tres por ciento de consumo excesivo en Turquía hasta más del 30 por ciento de adultos en Alemania, Luxemburgo, Reino Unido y Dinamarca.

Asimismo, los datos muestran que en todos los países los hombres consumen más alcohol que las mujeres ya que, de media, en la OCDE el 26 por ciento de los hombres declaran beber en exceso una vez al mes frente al 12 por ciento de las mujeres.

Aunque las enfermedades infecciosas fueron la principal causa de mortalidad evitable en 2021, siendo responsables del 22 por ciento de todas las muertes evitables), el 13 por ciento de las muertes evitables en 2021 se deben a alcohol y drogas.

Algunos cánceres prevenibles mediante medidas de salud pública también se encuentran entre las principales causas de mortalidad prevenible en 2021. Otras causas importantes fueron las lesiones, como accidentes de tráfico y suicidio (17%); infarto de miocardio, ictus y otras enfermedades circulatorias (16%); y algunas enfermedades respiratorias como la gripe y la EPOC (6%).

## **ESPAÑA ES EL TERCER PAÍS EN CONSUMO DE COCAÍNA**

Por otro lado, el informe muestra, con datos de 2020, que la cocaína es una de las drogas estimulantes ilícitas más consumidas ya que, de media, en los 36 países de la OCDE el 1,2 por ciento de los adultos declaran haber consumido cocaína en el año 2020. En este periodo las tasas de consumo de cocaína más elevadas pertenecen a Australia con más de un cuatro por ciento, seguida de Reino Unido, España, Canadá, Estados Unidos y Austria con más de un dos por ciento.

Asimismo, las tasas de consumo oscilaron entre el 0,2 por ciento o menos en Israel, Portugal, Turquía y la República Checa. Los hombres eran más propensos a consumir cocaína que las mujeres que las mujeres en todos los países excepto Israel.

Además, en todos los países de la OCDE el 1,7 por ciento de los hombres había consumido cocaína en los últimos 12 meses, frente al 0,7 por ciento de las mujeres.

## **MENOS CONSUMO DE TABACO PERO MÁS 'VAPEO'**

Según los datos de 2021, en España el 20 por ciento de la población mayor de 15 años fuma diariamente, superando la media de la OCDE que se encuentra en un 16 por ciento, el país más fumador es Turquía con un 28 por ciento y Francia con un 25 por ciento de fumadores.

Asimismo, los hombres fuman más que las mujeres en todos los países excepto en Noruega ya que, en la media de la OCDE, el 19,9 por ciento de hombres fuman diariamente comparado con el 12,3 por ciento de mujeres fumadoras en 2021.

No obstante, aunque los datos muestran una reducción del consumo de tabaco, entre 2016 y 2021 se ha experimentado un aumento del vapeo en dos tercios de los países de la OCDE, siendo más común entre la gente joven con una prevalencia de un 6,1 por ciento comparado con el 3,2 por ciento de consumo de vaper en población adulta.

Las tasas de vapeo más altas se han registrado en Estonia y Nueva Zelanda (más del 8%) y las más bajas en Suecia, Chile y Austria (por debajo del 1%). Entre 2016 y 2021, el consumo habitual de vaping aumentó en 11 de los 16 países de la OCDE para los que se dispone de datos de tendencias temporales.

Al mismo tiempo, el consumo habitual de tabaco disminuyó en cinco países de la OCDE, con la mayor reducción en Finlandia (4,8 puntos porcentuales). El consumo de tabaco es más frecuente entre los jóvenes: en 2021, el 6,1 por ciento de las personas de entre 15 y 24 años consumía de

media en los países de la OCDE. Aunque el vapeo puede utilizarse como ayuda para dejar de fumar, también se asocia con la iniciación al tabaquismo.